
香港文匯報訊 本月16日2時13分，一顆來自
內地不幸腦死亡幼童的心臟，在內地沒有匹配到
醫學上合適接受者的情況下，在國務院港澳辦、
國家衞生健康委、海關總署、公安部等18個內
地部門和香港特區政府醫衞局、醫管局、海關、
入境事務處等6個部門及兩地醫療機構共200餘
名專業人士的悉心守護下，穿越138分鐘的生命
通道，最終在命懸一線的香港女嬰祈祈胸腔中重
新跳動。
香港文匯報獨家專訪了中國人體器官分配與共

享計算機系統（COTRS）主任王海波，以「兩
地同一心」為主題，通過祈祈父親、主診醫生、

醫衞局等多重視角，重點描寫了內地一顆不幸腦
死亡幼童的心臟被捐贈後，通過兩地協調和高效
運作，最終將心臟成功移植，香港女嬰祈祈重獲
「心」生背後的感人細節。
「祈祈換心」的相關報道在文匯全平台引發熱

烈回響，公眾號該篇推送《138分鐘生死時速！
內地幼童心臟救了香港女嬰一命》獲公安部中國
反邪教公眾號、網易號轉發，並獲反饋「搜索全
網相關報道，文匯報的報道最感人」。

網友：讓生命迸發出新活力
海內外的網友們也在各評論區積極留言：「讓

生命迸發出新的活力，讓愛繼續……致敬器官捐
獻者！」「看哭了，謝謝捐獻者小朋友和爸爸媽
媽，希望小天使的生命以新的方式延續下去，全
程參與接力的團體和白衣戰士們，就像精密儀器
裏的齒輪般地協同轉動，才能爭分奪秒救回一個
生命，真的太棒了」「祈祈說：我命由我不由
天，堅強的生存意志力讓我得
以重生。更加讚賞捐獻者的母
親，當她聽到自己的孩子心臟
再次跳動，也感到安慰！也感
謝兩地各部門人員爭分奪秒的
無私緊密合作。」

「祈祈換心」報道獲反饋：搜索全網相關報道，文匯報最感人

香港文匯報訊 香港正致力成為亞太區主要國際法律及爭議解決服

務中心，包括積極推動設立體育爭議解決制度。香港特區終審法院

首席法官張舉能昨日在第九屆粵港澳律師運動會開幕式上致辭時表

示，專業體育運動已成為龐大產業，完善法治對保障運動產業發展

至關重要。隨着運動產業發展，法律行業必須同步發展，包括完善

法律法規，促進香港與國際標準接軌、推動香港邁向國際體育樞

紐、為體育產業的長遠發展奠定基礎。

第九屆粵港澳律師運動會開幕禮昨日在啟德青年
運動場舉行，特區終審法院首席法官張舉能，

中央政府駐港聯絡辦副主任劉光源，律政司副司長張
國鈞，香港律師會會長湯文龍等主禮。特區政府官
員、粵港澳三地律師運動員代表及巴黎奧運內地奧運
冠軍代表等1,000多人出席。
張舉能在開幕式上致辭時表示，隨着香港運動員在國
際體壇屢創佳績，體育產業影響力與日俱增，而專業體
育運動已成為龐大產業，「涉及賽事規則、運動員權
益、商業合約和仲裁機制等各方面法律議題，因此完善
法治環境對保障體育產業健康發展至關重要。」
他勉勵法律行業必須同步發展，以應對體育法律日
益複雜的需求，包括制定完善法律、法規，以確保賽
事的公平性，及保護運動員的權益，並提供專業的法
律支援、爭議解決機制等，促進香港與國際標準接
軌，讓香港能在體育法律領域展現卓越表現，推動香
港邁向國際體育樞紐的目標，為體育產業的長遠發展
奠定堅實基礎。
張舉能形容，體育與法治相類似，兩者均需公平公
正。其中運動比賽公平公正可讓榮譽實至名歸，而法律
公平公正可以保障公眾權利，讓社會充滿信任及和諧。

張國鈞：善用港法律和爭議解決優勢
張國鈞致辭時表示，近年體育產業發展蓬勃，對體
育法律服務的需求與日俱增，故特區政府正利用香港
在法律和爭議解決方面的優勢，積極推動香港體育調
解和仲裁的發展。香港律師會在推動體育法律發展的
工作可說是市場觸覺敏銳、眼光準、出手快，發揮為
香港業界發展的引領作用。

他表示，粵港澳律師運動會是兩年一度的法律界盛
事，今屆已經是第九屆，延續了粵港澳三地法律界體
現法治的良好傳統。「我深信憑着我們粵港澳三地法
律界對良好法治的共識，必定能夠同心協力為粵港澳
大灣區的法治建設和法治化營商環境作出重大貢

獻。」
粵港澳律師運動會自2002年起每兩年舉辦一次，
今屆由香港舉辦，於20日至23日起一連四日舉行，
涵蓋了12個項目，包括羽毛球、足球、田徑等，邀
請來自廣東、澳門及香港三地的律師代表參與。
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完善法律法規
粵港澳律師運動會開幕 逾千人出席 張舉能致辭

掃碼閱讀當日報道
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香港文匯報訊 中央政府駐港聯絡辦副
主任劉光源出席第九屆粵港澳律師運動
會開幕式並致辭。他表示，粵港澳大灣
區建設，是習近平總書記親自謀劃、親
自部署、親自推動的重大國家戰略。粵
港澳三地律師聚首啟德新地標，共展技
藝、共話友誼、共襄盛舉，體現了粵港
澳律師隊伍昂揚向上、拚搏進取的精神
面貌，彰顯了「一國兩制」下三地法律
人互學互鑑、協同發展的良好局面。
他分享了三點倡議。一是以公平正義
共守核心價值。體育精神與法治精神都
是人類文明的寶貴財富，都有着高度契
合的核心價值追求，公平正義一脈相
承、規則標準一體適用。二是以改革創
新共促灣區發展。中共二十屆三中全會
《決定》對體育領域改革作出專門部
署，行政長官2024年施政報告也提出要
「推動體育發展，建設國際體育盛事之
都」，粵港澳今年還將聯合承辦第十五
屆全國運動會。期待以本次運動會為契
機，推動體育領域規則銜接與機制對
接。三是以互學互鑑共築開放高地。發
揮粵港澳大灣區「一國兩制三法域」的
綜合優勢，共同打造更多更受歡迎的法
律服務產品，共同營造市場化、法治
化、國際化一流營商環境，共同推動粵
港澳大灣區向融而進、向新而行、向強
而立。

香港文匯報訊 自修例風波以及香港國安法實
施以來，不少海外政客以至媒體不斷抹黑香港的
法治狀況，於上月底接任香港大律師公會主席的
資深大律師毛樂禮在接受傳媒訪問時表示，香港
司法制度獨立，公會未來會多前往海外國家參與
大型法律會議，爭取機會解說香港司法制度的現
況。他強調，香港委任法官的過程是獨立的，且
沒有經過任何政治考慮，而法庭只會根據證據和
法律觀點來判決案件。

法官委任獨立 無政治考慮
「其實過去27年也是有不同的意見表達。」毛
樂禮表示，公會每年都會去不同的國際法律論壇
解釋香港的普通法制度，「我們純粹用一個純法
律的角度，解釋香港那個獨立的司法系統如何運
作，譬如我們的法官委任是十分獨立，以及沒有
政治考慮的，又或者法官考慮案件時只看法律和
事實，亦沒有其他考慮。」
他強調溝通十分重要，故在會議期間公會都
會與不同國家及地區的律師團體交流，有不少
曾到香港法院處理訴訟的大律師都了解香港如
今仍維持公平且公正的司法制度，有海外的大
律師直指香港的大律師及法官水平仍屬世界前
列，「任何人說任何東西，他未必完全相信
你，但如果曾在香港參與訴訟，那就很不
同。」
全球規模最大的法律團體國際律師協會，
剛於本月 19日至 21日在香港舉行亞太區域論
壇雙年會。毛樂禮說，這反映了主辦單位對
香港有信心，又期望資深及年輕的會員可以
透過這些機會多認識來自世界不同地方的律
師。
被問及終院近年有多名海外非常任法官先後
離任，毛樂禮認為對終院運作未有造成問題，
而其他不同地方的律師和法官都看到香港特區
終審法院的判詞，「可以說就普通法制度而言
是國際級的，很多地方的最高法院也有提及我
們終審法院的判詞，所以我們其實工作是獨立
的，質素也有人看到，我們不是太擔心沒有人
加入。」

香港文匯報訊 廣東省文聯
第九屆主席團第一次會議昨日
在廣州舉行，會議選舉產生新
一屆領導班子，李勁堃連任廣
東省文聯主席，香港藝術發展
局主席霍啟剛等11人擔任兼
職副主席。

助力香港青少年文化素養培養
霍啟剛在當選後接受《南方日報》訪問時表示，
廣東是文化大省，能夠代表中國香港藝術家和文化
群體擔任廣東省文聯副主席這個職位，他感到非常
榮幸：「它不光是一個職位和稱號，它的使命非常
重大。」

他表示，自己未來的首要目標是通過文化橋樑加
強粵港澳大灣區的融合發展，在文化領域裏作出應
有的貢獻，希望香港與內地可以舉辦更多座談會和
合作，甚至深度的交往，助力香港青少年文化素養
的培養。
霍啟剛認為，文藝盛事的舉辦有助拉近灣區城市

距離，粵港澳三地文藝界也可以通過成立聯盟，共
同探索向世界講好中國故事的新路。「一直以來，
香港文藝界積極擁抱人文灣區建設，我們也需要更
多國際級的文藝盛事展現大灣區之美……內容的呈
現方式可以多種多樣，但我們的初心不能改變，那
就是傳承好中華文化底蘊，這樣才能將中國故事講
好。」
近年來，廣東英歌舞、遊戲《黑神話：悟空》、

動畫電影《哪吒之魔童鬧海》等國潮文藝IP火爆全
球，霍啟剛認為，國際市場愈來愈接受、愈來愈喜
歡中國文化內容。「中國文化內容的呈現方式可以
多種多樣，但我們的初心不能改變，那就是傳承好
中華文化底蘊，這樣才能將中國故事講好。我們既
有傳統，也有科技，還有國際的視野。香港可以借
助橋樑的角色和以往的經驗，與內地文藝界的作品
『拼船出海』，一起走出去。」
他認為，這些優秀的文藝作品更有助提升香港青

少年的文化素養，更加了解和認識自己的國家。
廣東省文聯成立於1950年9月，是中共廣東省委
領導的，由全省性的文藝家協會、地級以上市文學
藝術界聯合會和全省性的產（行）業文學藝術聯合
會組成的人民團體。在第九屆領導班子當選名單
中，任副主席的霍啟剛來自香港，另一副主席穆欣
欣來自澳門，為澳門文化界聯合總會副會長。今次
是廣東省文聯首次設立港澳籍的兼職副主席職務。

任廣東省文聯兼職副主席 霍啟剛：願當文化橋樑

●霍啟剛 資料圖片

香港文匯報訊（記者 王僖）香港啟德體育園3月1日
的開幕式，每張10元的8,500張公眾門票上周五（21
日）網上開售，半小時內被爭搶一空。香港文匯報發
現，網上隨即出現轉賣信息，最高炒賣至1,800元。根
據法例，香港公眾娛樂場所以高出票面價值售票即屬
違法，但不適用於在政府康體設施舉辦的活動。特區
政府文化體育及旅遊局局長羅淑佩昨日接受電台訪問
時表示，局方已聯絡警方跟進炒賣情況，並強調一定
會有行動處理。
啟德體育園開幕式33,600張門票中，除了約四分之
三由政府及體育園分發給各團體，餘下8,500張公開票
上周五上午10時以實名制在城市售票網發售，價格為
10元，每人限購兩張，所有收入將全數捐贈予香港公
益金作慈善用途。成功網上購票者，須於周四五（27
日、28日）或開幕典禮當天，攜同電子換領券及身份
證明文件，前往啟德體藝館換取不記名實體入場門
票。目前在二手買賣平台已有眾多炒賣信息，原價10
元的門票炒至數百元不等，最貴更有人炒至1,800元一
張。
羅淑佩表示，留意到市民搶購，以及網上炒賣「黃

牛飛」，「這些票沒有真的一個票面價值，最多只是
10元，如果任何人在不同渠道聲稱有門票但要高價賣
出，是構成炒賣。大家相當關注，我們已聯絡警方，

一定會有行動處理。」
被問及行動的細節，她表示正在研究中，暫時不

會透露，並提醒市民：「如果要以高過票面價值搶
購門票，只會助長『黃牛飛』。但如果巿民換票後
當晚有事，又譬如家中年輕成員更喜歡看，或年長父
母更喜歡看，可以把票轉讓給他們，但前設是市民要
先親身換票，這種做法是給予市民最大的彈性。只
是把門票給予更想到場觀賞的家人，就沒有問
題。」
立法會議員楊永杰表示，實名領票，但不實名入
場，會造成炒賣空間，建議參考高鐵乘客掃描身份證
入閘方式，以驗證體育園入場觀眾的身份，才能發揮
實名制的最大功用。

指實名制需獲社會及業界共識
羅淑佩表示，門票實名制技術上做得到，但這需要

先取得社會及業界共識：「現在很多時特別是演唱
會，都要看主辦方的意願和實際經營狀況。現在經濟
始終不是最高峰，有時要看實際賣票牽涉的贊助，然
後才能開場、計算好盤數。不只是政府活動，作為主
辦方每次都有假票，高價黃牛，他們其實也關注。當
然有時可能是一些造勢方式，只要票很快賣完、一票
難求，就很快有人炒票了。」

體育園開幕式現「黃牛飛」羅淑佩：已聯絡警方跟進
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推港邁國際體育樞紐

●第九屆粵港澳律師運動會開幕禮昨日舉行。 主辦方供圖

大律師公會：增參與海外會議
解說港司法制度
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